

Lettre de la Région 20



(Auvergne)

Avril 2025

N° 119

Allier, Cantal, Loire, Haute-Loire, Puy-de-Dôme



Célébration 50 ans ACAT Paris - 7 décembre 2024

Yves Rolland, Président de l'ACAT-France, lors du message d'ouverture de la journée

Lettre publiée par l'Équipe d'Animation Régionale d'Auvergne

ISSN 09857389 - Participation : **6 euros** – Site internet : <https://acatauvergne.fr>

ACAT - Auvergne 133, avenue de la République 63000 Clermont-Ferrand

Rédaction : N. Chabany - E.mail : thalie.chabany@gmail.com

Mise en page : A. Romier – E.mail : aromier@free.fr

Tirage : 170 exemplaires - Crédits photos : adhérents ACAT

Impression : Saint-Jean Copiste – 22, rue St-Jean – 42000 St-Etienne

RETOURS SUR LA CÉLÉBRATION DES 50 ANS DE L'ACAT

(par Muriel Moulin-Brunel)

Ce fut grandiose : le cadre d'abord et la somptueuse salle Gaveau ; il n'en fallait pas moins pour abriter les invités de marque de cette extraordinaire journée. Un bain de témoignages, de bilans, d'analyses pour un nouveau cap à fixer, avec une ACAT à réinventer au seuil de son âge mûr.



*Avec la présence d'acteurs qui ont marqué l'histoire de l'association :
Anne-Cécile Antoni – Danièle Mérian – Gretchen Ellis – Guy Aurenche*

Plus gastronomique : l'acatien, tout militant qu'il soit, ne donne pas sa part au chat pour la bonne chère : deux délicieux buffets, bien mis à mal par les participants, lors des pauses gourmandes arrosées de bulles d'anniversaire.



*Présence « à distance »
de Estela Barnes de
Carlotto, présidente des
Grands-mères de la
Place de Mai à Buenos
Aires (Argentine)*

(par Marie-Claire Carollo)

Ce sont des journées très riches que j'ai vécues (Colloque « Résister à l'indignité » à l'Institut Catholique de Paris et la célébration œcuménique à l'église Sainte-Eustache le 6 décembre ; le rassemblement salle Gaveau le 7 décembre), des journées d'enseignements, de témoignages, de rencontres, de prière œcuménique et de soirée festive, de quoi nous regonfler, nous permettre de tenir bon dans la simplicité de notre action et de notre prière, qui sont d'une importance fondamentale pour ceux qui souffrent.

Je veux revenir juste sur le témoignage de Monseigneur Olivier Le borgne, évêque d'Arras (et de Calais !!!), lors de son intervention sur le droit d'asile parce qu'il m'a bouleversée et m'a bousculée dans ma foi de catholique.

Je mets entre guillemets les expressions que j'ai entendues de lui, et notées aussi fidèlement que possible lors de son intervention.

Il dit : « Quand un dossier devient un visage », oui, parce que nous croyons à la Vie Éternelle « Le temps sera sauvé, nos relations seront sauvées, chacun est unique et aimé d'un amour unique ».



Soirée festive : Gospel Freedom For Peace « Protest Songs » avec la chorale Life Rejoice

Quelle attitude à avoir face aux migrants ? « Nous ne posons pas la question au bon niveau, c'est une question de justice internationale ... Nous devons reconnaître que nous avons une responsabilité ... Nous prenons les élites des pays et nous laissons les plus démunis, nous sommes des hypocrites » (entendre ce reproche de la bouche même de Jésus).

« La parole de l'État n'est pas crédible » (ne tient pas les promesses faites lors de grèves de la faim).

« Cette personne en situation régulière ou non, si elle est là ... c'est une histoire sacrée ».

Jésus naît dans une étable car il n'y a pas de place pour Lui à l'auberge, puis Il est contraint à l'exil pour fuir la persécution d'Hérode : « Mon Seigneur et mon Dieu, commence son incarnation, par l'exil ».

« L'éthique est la plénitude du culte ... Il faut prendre la parole ... au nom du Christ, il faut défendre la personne humaine ... ».

« Qu'est-ce que l'option préférentielle pour les pauvres ? ... Lorsque l'on met les pauvres au centre, tout le monde trouve sa place »

« Quand j'entends « il faut être réaliste », je ne supporte plus, il y a un seul réalisme : le Christ est ressuscité, bien sûr, il n'y a pas de solution magique, mais des chemins ... Nous devons nous engager au service de l'autre. ».



Final avec le chœur de Soweto (Afrique du Sud)

(par Chantal Paccard)

Les 50 ans ACAT à Paris, une belle parenthèse dans notre monde trépidant. Une certaine fierté que de faire partie d'un aussi beau mouvement qui œuvre pour rendre à l'homme toute sa dignité, rien n'est plus grand que de prendre soin de nos frères torturés. La torture c'est le mal d'un homme à un autre homme, alors que nous sommes tous frères. L'AMOUR de Dieu est au dessus, il est central, et tellement nécessaire dans cette société en perte de repères. La tâche est lourde mais l'Espérance est là, gardons confiance.



Antoinette Chahine (2^e à gauche) avec des adhérentes de la région

(par Catherine Carrière)

Ce rassemblement acatien à l'occasion du 50^{ème} Anniversaire, a retenti comme un souffle chargé d'Espoir. La venue d'Antoinette Chahine, notamment avec son effroyable témoignage sur sa détention et sa résilience m'a bouleversée et prouve tout l'intérêt de se mobiliser pour la défense des Droits de l'Homme.

JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE (JMP)

Thème 2025 : « Merci Tu m'as créé merveille ! »

Prière organisée à Issoire par les membres de l'ACAT locale
(Marguerite Lucquiaud)



Le 7 mars 2025, premier vendredi de mars, les Chrétiennes des Îles de Cook dispersées dans l'océan Pacifique ont proposé la célébration annuelle dans plus de 146 pays autour de la terre. Cette journée nous a permis de découvrir un pays avec toutes ses spécificités dans tous les domaines, de vivre l'universalité de l'Église et d'agir par notre offrande.

Les femmes chrétiennes des Îles de Cook nous invitent à prendre conscience de qui nous sommes, à nous sentir pleinement vivantes, à redécouvrir ensemble l'étonnant don de la vie.

Le psaume 138, 1-18 fut le guide de la célébration :

*Je reconnais devant toi le prodige, l'être étonnant que je suis :
étonnantes sont tes œuvres , toute mon âme le sait.*

Kia orana ! C'est « Bonjour » dans les Îles de Cook , mais aussi :
« Puisses-tu vivre longtemps et vivre bien. Puisses-tu briller comme le soleil et danser avec les vagues ».



Comment ne pas joindre à nos prières toutes les femmes dont la dignité et les droits sont bafoués et toutes les femmes, la moitié de l'humanité, avec la journée internationale des droits des femmes le 8 mars.

ÉVOCACTION GENEVIÈVE BRUN (Olivier Jacquinod)

Pendant de nombreuses années Geneviève a toujours eu le souci des autres. Elle a été animatrice à l'ADAPEI au Puy-en-Velay pour les enfants et responsable du groupe ACAT du Puy-en-Velay.

Elle participera activement en 2010 avec Françoise et François Anglaret au pèlerinage des étudiants entre St-Paulien et Le Puy-en-Velay, en tenant le stand ACAT avec eux et Marguerite Lucquiaud ; et avec moi le samedi à St-Paulien et le dimanche à la messe à la cathédrale du Puy-en-Velay.

Elle animera également en alternance avec Françoise et François Anglaret une émission consacrée à l'ACAT sur RCF Haute-Loire.

Enfin, elle fera partie pendant 12 ans de l'équipe d'animation régionale ACAT-Auvergne.

Elle sera la correspondante départementale 43 avec le souci d'aller voir les groupes du département et également de prendre le temps de maintenir le contact avec les adhérents isolés.



Geneviève Brun (à droite) avec Marguerite Lucquiaud et Françoise Anglaret (debout) et Bernadette Brun, sa belle-sœur (assise), à St-Paulien en 2010

Personnellement, elle m'a bien guidé lorsque j'ai dû prendre la suite comme correspondant départemental de la Haute-Loire en plus de la Loire. Elle a facilité ma présence aux réunions de l'EAR à Clermont-Ferrand en m'emmenant en voiture depuis Aiguilhe.

PROLONGEMENT DE LA NUIT DES VEILLEURS

(André Romier)

À chaque réunion mensuelle du groupe de St-Etienne, nous mettons en avant le portrait d'une victime de la précédente Nuit des veilleurs



LE 7^e ART COMME MOYEN DE SENSIBILISATION

Issoire – Ciné des droits

(Marguerite Lucquiaud)

Nous avons eu du monde, plus de 50 personnes, le club de judo était là avec 13 jeunes CM2 et 6^{ème}. En aparté plusieurs questions sur nos associations : comment vous êtes au courant de ce qui se passe à l'étranger, comment vous pouvez agir ... une discussion aussi avec les encadrants. Le film qui a beaucoup plu n'avait pas besoin de commentaire.

A l'entrée une personne nous a bien remerciées de programmer de tels films.

Ciné des droits
Tatami
Documentaire de **Guy Nattiv** et **Zar Amir**
Mardi 11 mars 2025 à 18 h

Un choix impossible ?

La judokate irannienne Leila et son entraîneuse Maryam se rendent aux Championnats du monde de judo avec l'intention de ramener sa première médaille d'or à l'Iran. Mais au cours de la compétition, elles reçoivent un ultimatum de la République islamique irannienne ordonnant à Leila de simuler une blessure et d'abandonner pour éviter une possible confrontation avec l'athlète israélienne.

**Cinéma Le Modern
à Issoire**
Tarif : 6 €

ACAT AMNESTY INTERNATIONAL LDH

Imprimé par nos soins NPSV

EN TOUTE LIBERTÉ
Une radio pour la paix
JEUDI 13 MARS
À 20H
TARIF : 5,50€

Échange en salle à l'issue de la séance avec **Gabriel Mas**, historien.

AGE REX ACAT

10 AV. CHARLES DE GAULLE, 42600 MONTBRISON | 04 77 96 13 16

Montbrison

55 personnes présentes à la séance du film "En toute liberté" une radio pour la paix, un documentaire de Xavier de LAUZANNE (France 1h30). Le média qui donne de la voix à ceux qui n'en ont plus, c'est la radio.

Au nord de l'Irak, sept jeunes journalistes, musulmans, chrétiens et yézidis, tendent leurs micros à ceux qui veulent la paix. Ils travaillent pour Radio-Al-SALAM, antenne affranchie d'influences politiques et religieuses.

En toute liberté, des voix s'élèvent sur les ondes et font renaître le lien au sein d'une nation. Après la projection, Gabriel MAS de notre groupe a fait un historique rapide de l'Irak et concernant radio Al -Salam et a précisé que c'était la seule radio indépendante et multiconfessionnelle du pays.

Un échange avec le public en est suivi et ce fut très enrichissant.



Paris – 7 déc. 2024

*Adhérents de notre
région lors d'une pause
gourmande et
pétillante.*

VOS CORRESPONDANTS DANS LA RÉGION

03 : Bernadette ARNOULT sucrette03@wanadoo.fr 06 95 32 11 66

15, 63 : Marguerite LUCQUIAUD merbaf@orange.fr 04 73 55 00 29

42, 43 : Olivier JACQUINOD olivierjacquinod@gmail.com 06 71 20 85 88

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ACAT - FRANCE

14/15 juin 2025 au Lazaret à Sète ; les délégués de notre région :

Titulaires : Marie-Claire CAROLLO (42) – Nathalie CHABANY (42) – Bernadette ARNOULT (03) – Chantal PACCARD (42) – Isabelle BONNETAIN (42)

Suppléant(e)s : Claude BILLY (63) – Régine MARLIAC (63) – Marie-Claire ROBINET (63) – Anne-Marie BLANC (63)

NUIT DES VEILLEURS : JEUDI 26 JUIN 2025

Thème : *Résister à l'indignité, forts de la fidélité de Dieu*

RASSEMBLEMENT RÉGIONAL

Samedi 18 octobre 2025 à Moulins (03) – Maison diocésaine St-Paul

Thème : La FIACAT : dimension internationale des ACAT

(FIACAT : Fédération internationale des ACAT - <https://fiacat.org/>)